
求变
让家长安心送 让孩子放心来

月初开始恢复开馆，复工快一
个来月，随着时间的递进，恢复培训
的学员也逐渐多了起来。“当然情况
比起去年还是不好比的。”虽然如
此，但在刚锋青少年体育俱乐部的
负责人信亚威看来，已经看到了曙
光。“那毕竟比起之前几个月空关着
来说，已经好了太多，相信接下去也
会越来越好。”
针对客流量为什么恢复不到往

日的程度，信亚威也思考了不少的
可能性。“一方面对于一些我们老学
员的家长来说，是否恢复锻炼还处
在观望中；而对于新的一些潜在的
学员来说，家长则觉得特殊时期不
急着进行体育运动。”同时信亚威也
发现，经过这次疫情的影响，不少学
员的家长则是大大提高了对于青少
年体育锻炼的意识，有些以往一周
只来一次的学员，在家长的鼓励下
来得更加勤快了。总体来说，信亚威
认为家长对于青少年体育锻炼的态
度还处于较为两极分化的情况。
事实上，针对家长担心孩子到

公共场馆锻炼加大感染的风险，刚
锋青少年体育俱乐部已经做出了不
少求变的举措。“以往我们的武术大
班授课一般都是15到20个学员，现
在我们一律把每个班次的学员人数
降低到了10人以下。”配合场馆的空
间，已经基本满足了每人间隔一米
以上的要求。同时，为了鼓励学员错
峰上课，刚锋青少年体育俱乐部的
课程还进行了全方位的调整，加大

了每天课程的频次，让学员达到可以
按照自己的时间“随到随上”。信亚威
说，既然家长选择相信刚锋，那么就要
让家长安心地送孩子来，让孩子放心
地上武术课。

创新
按需送课上门 公共绿地授课

“此前我们的训练场地大部分都
是在学校里，但目前由于防疫需要，只
能另寻场地。”对于恢复训练的杨峻青
少年体育俱乐部来说，不能依托学校
的场地开展训练，去哪儿授课成为了
头号难题。
疫情前，杨峻青少年体育俱乐部

主营田径项目，吸引了不少喜爱跑步
的青少年参与。在目前的情况下，为了
解决孩子们的上课问题，创始人杨峻
则是创新推出了“送课上门”的服务。
“以往都是学员来到我们的场地上训

练，这次变成了我们的教练到学员
所在地开展课程。”
找一片家附近的绿地，约上附

近的几个学员，一场送课上门的田
径课就开始了。除了小区、公园内的
绿地外，经过几次送课上门的尝试，
杨峻还发现了滨江步道这一片“宝
地”。目前，杨峻青少年体育俱乐部
已经开始尝试在徐汇滨江等公共步
道区域开展授课。
此外，杨峻在送课上门之余还

创新拓展了培训模式，通过与各区
体育局合作，推动俱乐部从培训向
办训发展。
疫情当前，对青少年体育培训

机构来说面临的是“危”，但同样也
是“机”，如何创新求变，用创新的理
念和务实的态度博取家长的信任，
才是经营青少年体育俱乐部的长久
之道。
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2020年全国青少年高尔夫精英系列赛首战告捷
近日，2020年别克全国青少年高尔夫精英系列赛首站比赛在珠海金湾

高尔夫球会落幕。选手孙嘉泽和吴荫轩分别获得女子、男子A组冠军，率先
赢得2020年别克LPGA职业配对赛资格。这场比赛也是经中高协认证的、
2020年首场全国性青少年高尔夫赛事，在为小球员提供专业竞技机会的同
时，也希望以高尔夫运动永不言败、自我进取与超越的精神驱散疫情带来
的阴霾，给予人们勇气和力量。
作为今年的第一场全国性青少年赛事，此次全国青少年高尔夫精英系

列赛吸引了两百多名优秀小球员报名。自进入中国市场以来，上汽通用汽
车别克品牌一直致力于高尔夫运动在中国的推广与普及，现已构筑出覆盖
业余赛事、专业赛事到职业赛事，以及青少年培养等全方位、多层次的高尔
夫平台架构。

■短讯

战疫新常态下青少年如何体育锻炼？

张文宏：别让孩子窝在家里
“大家不要被北京最近发生的聚集性疫情吓住，又因为

这事窝在家里，不让孩子出去运动了。 ”在近日举行的“战疫
新常态下的青少年体育与健康”在线论坛上，复旦大学附属
华山医院感染科主任张文宏谈起了青少年体育锻炼的话题。

他表示，在疫情防控已经逐渐趋于常态化的背景下，家长和
青少年不能因噎废食，对青少年来说，更加应该重新恢复体
育锻炼，提升体能的储备。 本版撰稿 本报记者 李一平

“没有运动，人类就会完全脱离以
前我们祖先的生活，进入一个退化的
过程。人不运动，会慢慢进入体能退化
的过程，我们的智慧可能一直在进化，
但脱离运动，体能绝对是退化的。希望
整个疫情尽快控制住，迅速回到青少
年日常体育运动中去。”在论坛上，张
文宏强调了体育运动对于青少年身心
发展的重要性。
目前，国内的新冠肺炎疫情情况

已经趋于平缓，虽然前段时间北京突
发了新发地海鲜市场的聚集性疫情，
但张文宏对于国内的疫情防控形势仍
然较为看好，他表示在此次疫情中，北
京的防控响应速度非常快，对疫情掌
控速度，不是武汉第一阶段可以相比。
张文宏认为，将来很长一段时间，疫情
可能会出现小规模暴发情况，但中国
不会因为小规模的疫情暴发而停摆。
在疫情防控已经逐渐趋于常态化

的背景下，他也呼吁大家不要一直闷
在家里，应该让青少年多出去跑起来，
跳起来。作为一名父亲的张文宏还表
示，希望暑假能有时间多陪陪自己的
孩子打打球，运动运动。
论坛上，同为嘉宾的全国学校体

育联盟（教学改革）主席毛振明表示，
在近期复课后，不少青少年各方面的
体育素质都下降了：视力降了，柔韧度
下降了，体形体态不好了，这些都是居
家学习期间青少年疏于锻炼带来的一
系列影响。从长远来看，青少年体育锻
炼不可疏忽，更不能因为疫情就全面
放松了对青少年的体育锻炼的关注。

随着近期天气逐渐开始炎热，学
生们即将迎来暑假，针对目前大部分
地区外出锻炼的风险较低，张文宏建
议，家长可以给自家憋了很久的孩子
们，多安排一些体育活动。“尽快让他
们回到正常的体育锻炼的节奏中去。”

“在疫情防控条件允许的情况下，
我们可以给孩子设计一些能够保持社
交距离、增加通风环境的户外体育运
动。”家长应当如何为孩子选择合适的
体育运动项目和方式？针对张文宏的
倡议，上海体育学院休闲学院院长王
红英给出了更加具体的建议。
“首先，我认为呼吁青少年多动起

来的同时，也要关注青少年科学地参
与体育锻炼。”例如，王红英认为面向
不同年龄段的青少年，家长可以引导
孩子参与不同类别的体育锻炼。针对
还在就读幼儿园甚至更小的幼儿，体
育锻炼应当以强度较为轻微的亲子游
戏为主，不适合较为剧烈的体育锻炼。
“加上目前上海天气较为阴晴不定，出
汗比较多的话幼儿也容易出现感冒、
发热等情况。”
而针对小学年龄的青少年，可以

根据孩子的兴趣特点，进行启蒙性的
体育锻炼，加强青少年对于体育运动

的兴趣。到了初中年级，青少年可以开
始进行更多有氧训练，进行轻微的跑、
跳、投类型的锻炼，进一步增强身体的
协调性。目前上海市的中考已经结束，
初三年级的青少年将拥有更多的时间
参与体育锻炼，但对于之前长时间在
家复习备考的学生来说，王红英建议
应当循序渐进地进行锻炼，以免因不
适应高强度的体育锻炼而导致受伤。
目前，上海市的体育场馆已经基

本恢复开放，在符合疫情防控的条件
下，王红英建议高中及以上的青少年
可以适当地前往体育场馆进行球类、
健身类的体育运动，同时可以更加注
重力量方面的练习。
虽然上海当前体育赛事仍然没有

恢复正常的秩序，但生命在于运动，对
于青少年来说更是如此。王红英也呼
吁，家长可以按照年龄，为青少年选择
合适的锻炼方法，促进青少年身心健
康发展。

疫情下体育锻炼不可废

青少年应注重科学锻炼

送课上门、公共步道授课、小班化随到随上……

青少年体育培训机构创新求变
随着6月2日上海市的青少年体育培训机构逐渐解封以来，已经过了近一个月的时间，申城的青少年

体育培训产业也慢慢回到了正轨。相比疫情前，往日热闹非凡的青少年体育培训市场虽然在渐渐恢复生

气，但整体上依然达不到昔日的高峰。为求生存，不少青少年体育培训机构不仅在课程上做出了调整，更

是创意大开、求新图变，希望以更好、更有趣的方式吸引青少年和家长为课程买单。

张文宏


